
 

 

         2ª feira, 23 de setembro de 2024  

UM CONSELHO DE DOM BOSCO  

  

Bom dia | No início de cada época de aulas, D. Bosco aconselhava os seus jovens a 

darem tudo por tudo, para que todo o seu trabalho e esforço não fossem em vão. 

Vamos escutar o que ele nos diz.  

“Se soubésseis como o tempo é precioso! Dizem os sábios que o tempo é um tesouro. 

Portanto, quem perde um minuto de tempo, perde uma parte desse tesouro. É preciso, 

então, empenhar-se desde o princípio, para que no fim do ano não tenhamos de nos 

arrepender do tempo perdido. Mas a verdadeira sabedoria vem de Deus. Por isso 

devemos antes pôr em ordem a nossa consciência. A sabedoria não entrará na alma 

desocupada. (adap. S. João Bosco, Ensinamentos de Vida Espiritual, pp. 95-96)  

  

Confia | No tempo de aulas não devemos desperdiçar tempo. Devemos organizar-nos 

bem. A sabedoria não “entra”, quando andamos distraídos com muitas coisas. Quais 

são as coisas que mais te distraem?   

                                             [Breve momento de silêncio para refletir]  

 

Reza | Rezemos esta oração que D. Bosco ensinou aos seus jovens para rezar sempre 

antes dos estudos. | Todos: Inspirai, Senhor, as nossas ações e ajudai-nos a realizá-las, 

para que em vós comece e termine tudo aquilo que fizermos. Ámen. | São João Bosco, 

rogai por nós.     

  

 

 

 

 

 



 

 

  

3ª feira, 24 de setembro de 2024  

CONSTRUIR O FUTURO  

  

Bom dia | Uma vez, um viajante pôs-se a pé em peregrinação a um famoso santuário. 
Depois de muito andar, por montanhas e vales, teve de atravessar um rio. Junto da 
margem estava um barqueiro disponível para o levar para a outra margem. Perguntou-
lhe:  

— Deseja que o leve para o outro lado?  

— Claro que sim.  

Depois de pagar a passagem, entrou no barco e ia observando tudo. Admirava o esforço 
do barqueiro e contemplava as águas claras do rio. Reparou, a um certo momento, que 
nos remos estavam escritas duas palavras. Num remo estava escrita a palavra 
«acreditar»; no outro, «agir».  

O barqueiro, reparando que o peregrino estava intrigado com estas palavras, quando 
ia a meio do rio, começou a movimentar apenas um remo e o barco dava voltas sobre 
si mesmo sem sair do lugar. Depois movimentou apenas o segundo remo e aconteceu 
a mesma coisa.  

Finalmente, sorriu e perguntou:  

— Percebeu o que eu quis dizer? O peregrino esclarecido respondeu:  

— Sim. Para construir o futuro não basta acreditar; é necessário agir.  

  

Confia | Neste início de ano não basta acreditar que queremos ser bons alunos. É 
preciso agir; é preciso “pôr mãos à obra”. Qual é o teu propósito para este ano? O que 
precisas fazer para o alcançar?   

[Breve momento de silêncio para refletir] 

  

 Reza | Peçamos ao Senhor que nos ajude a concretizar os nossos propósitos para este 
ano. | Pai nosso… | Nossa Senhora Auxiliadora, rogai por nós.     

   

 



 

 

4ª feira, 25 de setembro de 2024  

DESENVOLVER AS NOSSAS CAPACIDADES  

  

Bom dia | Durante a colheita, um grão de trigo caiu no solo. Uma vez ali, esperou que 
a chuva o enterrasse.  

Enquanto esperava, surgiu uma formiga que começou a arrastá-lo para o formigueiro.  

— Por favor, deixa-me em paz! — protestou o grão de trigo.  

— Mas precisamos de ti no formigueiro! — disse a formiga. Se não tivermos alimentos, 
vamos morrer de fome no Inverno.  

— Mas eu sou uma semente viva — reclamou o trigo. Não fui feita para ser comida!  

— Talvez — disse a formiga —, mas isso é muito complicado para mim. E continuou a 
arrastar o trigo.  

— Espera um momento! — exclamou o trigo. Tive uma ideia. Vamos fazer um acordo!  

Tu deixas-me de novo no campo e no próximo ano eu dou-te cem grãos de trigo. Confia 
em mim.  

— Está bem, eu vou confiar em ti! — disse, por fim, a formiga.  

Colocou de novo o grão de trigo no solo, cobriu-o com terra e foi-se embora. No ano 
seguinte, quando a formiga voltou àquele lugar, encontrou uma grande espiga: o trigo 
tinha mantido a sua promessa.  

  

Confia | Nós somos como esta semente: é preciso tempo e dedicação para deixar 

desenvolver em nós as nossas capacidades.   

[Breve momento de silêncio para refletir] 

  

Reza | Rezemos com fé e confiança a Deus para que nos dê forças para desenvolver 

todas as capacidades que, como sementes de felicidade, Ele colocou dentro de nós. | 

Ave Maria… | Nossa Senhora Auxiliadora, rogai por nós.     

   

 



 

 

 

5ª feira, 26 de setembro de 2024  

PEQUENOS PASSOS  
 

 Bom dia | Um relojoeiro estava a consertar o ponteiro dos segundos de um relógio. E 
eis que, para sua surpresa, viu que o ponteiro começou a falar:  

- Por favor, senhor relojoeiro, não me conserte. Seria um gesto de simpatia da sua parte. 
Já pensou no número de vezes que tenho de fazer «tic-tac», dia e noite. Imensas vezes 
a cada minuto durante os sessenta minutos que tem a hora, vinte e quatro horas por 
dia, trezentos e sessenta e cinco dias por ano. E assim, um ano após outro. Se me 
conserta, imagine os milhões de «tic-tac» que tenho de fazer. Não consigo suportar 
tanta repetição.  

O relojoeiro, que o escutou atentamente, respondeu com sabedoria:  

- Não penses no futuro. Limita-te a fazer um «tic-tac» de cada vez, e aproveitarás cada 
«tic-tac» durante o resto da tua vida.  

O ponteiro dos segundos aceitou o conselho do relojoeiro e ainda hoje continua a fazer 
cada «tic-tac» como se fosse o único.  

(Pedrosa Ferreira, Boas noites, p. 156)  

 

Confia | Por vezes, ao olharmos para o nosso percurso da escola perdemos a vontade 

pelo caminho ser longo ou parecer difícil. É preciso dar pequenos passos de cada vez. 

Foca-te em cada passo que estás a dar e verás como tudo se torna mais fácil.  

[Breve momento de silêncio para refletir] 

Reza | Dá-nos força para os pequenos passos que temos de dar em direção aos grandes 
objetivos.  | Avé Maria... | Nossa Senhora Auxiliadora, rogai por nós.     

 

 
  



 

 

6ª feira, 27 de setembro de 2024  

Muito obrigado! 

Bom dia | Jesus diz no Evangelho: qualquer gesto de amor não ficará sem 

fruto ou sem gratidão. 

Contaram-me que em Madagáscar a galinha é tida como o símbolo da gratidão. 

Porquê? 

– É que ela por cada gole de água que recebe, ergue a cabeça para agradecer a 

Deus. Por cada copo de água oferecido com amor haverá uma recompensa, mas 

as galinhas agradecem por cada gota de água. Elas são reconhecidas. 
 

Há dias alguém tentava compreender a expressão exclusiva da língua 

portuguesa para agradecer: Muito obrigado. Porquê? 

– Isto é a abreviatura de uma frase completa: Eu sinto-me obrigado a 

reconhecer esse gesto durante toda a vida. 

E há muitas maneiras de agradecer ou de mostrar o nosso contentamento: 

erguer o olhar, um sorriso, uma atenção, uma simples palavra, ou qualquer gesto 

espontâneo. 

Deus promete valorizar qualquer ação feita por amor. Podemos ser como Ele! 
 

Confia | O verdadeiro discípulo de Jesus é alguém que tem o coração aberto a 

todos, não tem inveja e não exclui ninguém. Para Jesus o mais importante é 

sermos testemunhas da Sua alegria e bondade junto daqueles com quem 

vivemos. És capaz de viver na alegria e de fazer o bem aos outros?  

[Breve momento de silêncio para refletir] 

Reza | Senhor Jesus, Tu que nos chamas a seguir-Te, faz que sejamos pessoas de 

corações abertos e disponíveis a fazer o bem a todos. | Pai Nosso… | Nossa 

Senhora Auxiliadora, rogai por nós.     


